

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ

DEL LUNES 8 DE JUNIO DE 1812.

San Heraclio, obispo.

El Jubileo está en la iglesia de S. Antonio.

Afecciones astronómicas. Sale el sol á las 4 h. 49' y se pone á las 7 h. 11'. Debe señalar el relox al punto del mediodia 11 h 58' 34". Es el I de la luna nueva á las 7 h. 21 madr: sale á la 4 h. 35madr. se pone 5 h. 55' tard.

Mareas en el centro del canal entre puntas y caño del Trocad.

Prim. alta á las 12 h. 52' madr.		Seg. alta á las 01 h. 20 tard.
Prim. baxa á las 7 h. 6' mañ.		Seg. baxa á las 7 h. 36' noche

Artículo comunicado.

Amigo mio: la nacion acaba de perder uno de los periódicos de mas nombradía. Ha cesado la publicacion del Censor General, cuya pérdida nos ha dexado á todos (como vng. se puede figurar) entre las lágrimas, el luto y dolor mas inconsolables. En el tiempo de este papel ha logrado la nacion ver reunidos sus dignos representantes en la real Isla de Leon donde fueron instaladas las actuales Córtes generales *extraordinarias*. En su tiempo se declaró la *Soberanía* del pueblo español. En su tiempo se logró el *libre uso* de la imprenta. En su tiempo se formó, aprobó, sancionó, firmó y publicó la *Constitucion* política de la monarquía española. A todas estas

cosas, á los benéficos decretos, reformas &c. que hemos, visto en su tiempo ha contribuido (1) el Censor del modo mas eficaz. Las virtudes que le caracterizaban eran una constancia suma en el trabajo, un desinterés sin igual, y sobre todo un amor decidido á conservar las *antigüedades* de la nacion. Se vendian (2) diariamente nueve mil y mas exemplares, sin contar los subscriptores que eran infinitos. Con su producto hacia las obras de misericordia *de vestir al desnudo y dar de comer al hambriento*, lo que es público y notorio en esta corte.

Ha dexado alhajas de gran precio, cuales son

Un juicio recto.

Una razon sana.

Unas ideas muy buenas.

Estas preciosidades han quedado nuevecitas sin estrenar. (3)

Se le han hecho los honores funébrs correspondientes á su *clase* y dignidad, asistiendo á sus exêquias y entierro los buenos y católicos españoles que *pian* por la *pia* inquisicion, y se ha puesto con letras de oro sobre su sepultura el siguiente

Epitafio.

Aquí yace aquel Censor
que el consuelo sin segundo
nos dexó á todo escritor
de que mientras haya mundo
no ha de haber otro peor

Me parece que debe vm. contentarse por ahora con estas noticias del *difunto*. La fama que vuela dirá á vm. las demas interin yo me firmo S. S. S. y afectísimo amigo.

P. J. y C.

(1) *En las crisis políticas de la nacion los que mas contribuyen á las reformas son los que, oponiéndose á ellas, hacen patente al pueblo su necesidad.*

(2) *Yerro de imprenta: léase se deseaban vender.*

(3) *Se cree las conservaba para el dia de su casamiento con la esclavitud de España.*

NOTICIAS DEL REYNO.

Santiago 16 de mayo. La noche de este día el coronel Sir Howard Douglas, comisionado de S. M. B. en el norte de España, y el brigadier Don Guillermo Panker Carrol al servicio de S. M. C. y comisionado de S. M. B. en el quinto ejército, dieron un magnífico bayle en memoria del aniversario de la gloriosa batalla de la Albuera, y en obsequio del Excmo Señor D. Francisco Xavier de Castaños.

La casa preparada para la función fué la del conde de Camarasa. La hermosa fachada y escalera hacían magestuosa la entrada, y la iluminacion y sencillo adorno de las salas de bayle y gabinetes de juegos de basa formaban un conjunto tanto mas agradable, cuanto la concurrencia era numerosa de señoras elegantemente vestidas, y de todas las autoridades y oficialidad que se hallaban en la ciudad.

En la sala principal había colocada en la testera una alegoría al objeto de la función, y el capricho de su invención gustó generalmente. Un transparente que figuraba una piedra negra de dos varas de ancho y vara y cuarta de alto con el siguiente lema: *En la Albuera triunfó España, Portugal é Inglaterra: gloria á los dignos generales que lograron tan esclarecida victoria.* Las letras figuraban ser de fuego; y á la verdad que estaba bien buscado el efecto. Estaba adornada dicha lápida con tafetan roxo y amarillo, y debaxo de ella se cruzaban las tres banderas, inglesa, portuguesa y española, que anilladas por una corona de laurel, y amarradas por lazos negros, blancos y rojos, hacian ver la íntima union de estas tres naciones. Cubriáse todo esto por un dosel campestre formado de damasco carmesí, y colocado con bastante elegancia, pues sobre una flecha que se figuraba clavada pasaba parte del damasco, y quedaba pendiente como para formar sombra ó cubrir dichos trofeos: el otro extremo pasaba por una grande argolla bronceada, y caía formando cogido hasta el suelo. Las muchas arañas y luces daban un ayre magestuoso á todas las salas.

Se principió el bayle á las 9 y media, y á las 12 baxaron las Sras. acompañadas de algunos hombres á la sala preparada para la cena. Las mesas estaban colocadas en forma de herradura, y estaban puestos 140 cubiertos, y algunas mesas sueltas y aparadores, con lo que se consiguió que á pesar de la mucha gente lograsen las Sras. tomar alguna cosa. La cena fué muy abundante; y las bebidas duraron hasta el fin de la función, habiéndose dado francamente á todos, y aun á los soldados y criados que estaban aguardando por sus amos. Seguramente en medio de la multitud no puede negarse el buen orden que reinó en toda la función, que fué completa.

De los muchos brindis que se hicieron los mas notables fueron los siguientes:

Douglas.—1. Viva Eernando VII.

Acompañaron á este brindis las Señoras, el general Castaños, Abadía, Santocildes, Giron &c. y todos los demas generales y oficialidad.

Castaños.—2. Por Jorge III. Con aplauso general.

Carrol.—3. Por el príncipe regente. Del mismo modo.

El mismo.—4. Por la memoria de la gloriosa batalla de la Albuera, Con muchos vivas.

Giron.—5. Por el duque de Cindad-Rodrigo y glorioso reconquistador de Badajoz, y por todo su ejército.

Carrol.—6. Al héroe que en el dia de la feliz batalla de la Albuera, dió la mayor prueba de desprendimiento, cediendo el mando al general que mandaba mas tropas, aunque de menos graduación: acción que á la faz del mundo se mira como la mas grande en el poder del hombre. *Vivas de entusiasmo y alegría.*

Otro.— Al General Beresford y su benemérito ejército portugueses.

Otro — Por la memoria del gran patriota la Romana. Sin vivas, antes bien con tristeza bebieron todos, recordando la pérdida de este héroe.

A las 7 de la mañana finalizó el bayle, quedando una idea segura de la amistad íntima entre las tres naciones. (*Gaceta de Santiago.*)

IMPRESA TORMENTARIA.